

CARTA ABIERTA A AUTORIDADES DE ÚLTIMA ESPERANZA

Magallanes, 29 de abril de 2022

Señoras y Señor

Romina Álvarez, Delegada Presidencial

Antonieta Oyarzo, Alcaldesa de Última Esperanza

Esteban Ávila, Capitán de Puerto

De nuestra consideración:

Junto con saludarles cordialmente, nos dirigimos a ustedes con mucha congoja, por los hechos ocurridos el día viernes 29 del presente referidos al hallazgo de una ÀPALA (ballena) muerta en el muelle Kochifas, días antes específicamente el sábado 23 de abril, fue vista una ballena de similares características entre el canal Señoret y el fiordo Ultima Esperanza.

La ÀPALA (ballena) representa para nuestras comunidades Kawèsqar parte de la historia y memoria de nuestros antiguos, en tiempos cuando se navegaba libre era objeto de ceremonias y de grandes encuentros, encuentros de significancia espiritual y de subsistencia.

Lo acontecido el día 29 de abril frente al hallazgo y la decisión de que fuera llevada al vertedero, representa una ofensa al espíritu de este gran animal y a la memoria de nuestro territorio. No hubo ni siquiera una investigación sobre las causas de su muerte y claramente a estas alturas será imposible saber que causó su deceso.

Creemos que sería necesario y exigimos trasladarla a un canal donde no haya gente cerca, para que ese gran representante de los mares termine su ciclo vital tal como debió haber sido, sirviendo para otros seres que pueblan los canales y luego a nosotros en la extracción de sus osamentas.

Resulta del todo extraño que nadie haya notado su presencia además del grado de descomposición que se enuncia, la actividad industrial y el excesivo tráfico marítimo podrían ser los causantes de su deceso, lamentablemente no lo sabremos.

Instamos a las autoridades a ser más rigurosas en torno a estos acontecimientos, y a hacer un conteo de los cetáceos que transitan por los canales interiores, pues esos son sus dominios, no los nuestros, están antes que nosotros y antes de cualquier actividad industrial, debemos resguardar su tránsito milenario para el bienestar y el futuro de nuestros fiordos.

Finalmente les hacemos SABER que estaremos atentos a estos acontecimientos y que no dudaremos en otro acontecimiento a hacer uso de nuestro derecho a protección del patrimonio intangible, que ha sido pisoteado en esta y tantas otras oportunidades.

Firman

Comunidades kawesqar por la defensa del mar

Ata'p

Residentes en Rio Primero

Ines Caro

Familia Renchi Navarino

Grupos familiares Nomades del Mar